
環境
*********************************************************************************

　担当課 環境課　（2020年4月回答）〔4/13～4/17〕

　提案・意見 風車について     （回答:4月13日時点）

 冬に伊勢市役所の北側、道路を商工会議所から外宮の方に歩いていると強風
が市役所に当たり息をして歩きづらい。
 伊勢市役所の屋上や伊勢工業高校の屋上に神鋼電機製と想われる全方向型の
風車を地上から以前に観ました。現在は無いようです。
質問1）風車発電をしていると市民に訴えていたのでしょうか。
質問2）風車は効率が悪く（無風状態）撤去したのでしょうか。
質問3）風車発電で電力を得て何かを稼働させていたのでしょうか。
質問4）風車を戻し市役所電力の使用量減にしないのでしょうか。

　回答

 伊勢市役所の屋上には、平成17年度から平成23年度にかけて小型風力発電装
置を設置していました。これは、神鋼電機株式会社（現：シンフォニアテク
ノロジー株式会社）との共同研究事業として、風速、発電量などのデータ収
集を目的に、市役所、倉田山中学校、伊勢市生涯学習センターいせトピアに
設置したもので、約1年間にわたりデータ収集をしながら、発電した電気は有
効利用していました。
 ご質問いただいたことにつきましては、次のとおりです。
質問１）装置を設置している間は、収集したデータを市のホームページに掲
載するほか、市役所ロビーのテレビに「電力は風力発電によってまかなわれ
ています」といった表示をしたり、中学校での環境教育で利用したりするな
どしてＰＲをしていました。
質問２）1年間のデータ収集後は、自然エネルギー利用推進に役立てようと、
引き続いて利用していましたが、装置の老朽化により不具合が生じたこと
と、風力発電による発電量が少量であったことから、修繕費や維持費を考慮
し、平成23年度に撤去することとなりました。
質問３）小型風力発電装置により発電した電気は、市役所ロビーのテレビ用
電源や、中学校・いせトピアの駐車場灯として利用していました。
質問４）現在、費用対効果を考えて設置する予定はありません。



その他
*********************************************************************************

　担当課 危機管理課　　　（2020年4月回答）〔4/13～4/17〕

　提案・意見
新型コロナウイルス感染拡大リスクについて
                           （回答:4月13日時点）

 政府からの新型コロナウイルス感染拡大防止要請に踏まえ、伊勢市主催のイ
ベントは中止または延期をしていることは把握しています。
 然しながら、不要不急の外出はできるだけ控えるなど感染を拡大させないた
めの取り組みが求められている中、伊勢市内（伊勢市駅前）においては感染
リスクが高い繁華街の飲食店でイベントをおこなっている事実に恐怖を感じ
ています。
 市民生活を脅かす恐れがある行為への対策は、行政として検討いただきたい
です。

　回答

 新型コロナウイルス感染症は、日本国内や世界各地で感染が拡大し、流行し
ており、市が主催するイベント等についても、中止又は延期の期間を4月19日
まで延長したところです。
 現在のところ、市の主催以外のイベントで開催する場合は、感染拡大防止対
策に加え集団感染を防ぐために「３つの「密」を避ける」対応を十分に行っ
たうえで実施していただくよう広報しています。
 引き続き、広報いせやホームページ等で感染拡大防止に努めていただくよう
お願いしていきます。



その他
*********************************************************************************

　担当課
資産経営課、学校教育課
　　　　　　　　（2020年4月回答）〔4/13～4/17〕

　提案・意見 新型コロナウイルスの対応（回答:4月16日時点）

 市役所が率先して思い切った対応をしてください。
 鳥取型オフィスシステムは、原始的ですが、効果はあると思いますし、こう
やってする事で、啓発にもなるし、安心して市役所に行けます。
 感染者が少ない今に対策をお願いします。学校の再会も延期にしてくださ
い。

　回答

 この度は、新型コロナウイルスの対応についてご提案をいただきありがとう
ございます。今後、いただいたご意見なども参考にしながら、市民が安心し
て来庁できる環境整備について取り組んでまいりますので、ご理解いただき
ますようお願いします。　（資産経営課）

 4月10日の三重県教育委員会の通知を受け、伊勢市においても４月15日(水)
～５月６日(水)までの期間を伊勢市内全小中学校で臨時休業することに決定
いたしました。
 今後も、子どもたちへの感染防止について十分に対策をとっていきたいと考
えております。
 ご理解とご協力をお願いいたします。　（学校教育課）



その他
*********************************************************************************

　担当課 商工労政課　　　（2020年4月回答）〔4/13～4/17〕

　提案・意見
市役所での販売を中止してください。
                           （回答:4月13日時点）

【事業者さま向け】市役所にて販売する事業者さまを募集を中止してくださ
い。
今は命を守る事が優先です。
職員に販売しても、たかが知れています。
パフォーマンス的な事はやめてください。
誰が感染源になるかわかりません。
市役所は、市民の人が来る所です。
今は、経済よりも命を守ることを優先してください。
市役所から、コロナが出たら大変です。
お願いします。

　回答

 ご指摘いただきましたとおり命を守ることが大切であり、新型コロナウイル
ス感染症の拡大を止めなければなりません。
 他方、市内事業者の皆様は、新型コロナウイルス感染症の影響により売上げ
が激減し、いつ閉店してもおかしくない状況にあります。
 現在、国や県において中小企業者・小規模企業者に対する支援策が検討され
ていますが、市として出来ることから取り組みを進め、市内事業者の皆様を
支援していく必要があります。
 今般の市役所での販売の実施にあたっては、市職員を対象とし、会場の換気
や職員が密集しないように会場レイアウトを調整するとともに、事業者の皆
様にも感染症対策を徹底した上で実施いたしますので、ご理解のほど、よろ
しくお願いいたします。



その他
*********************************************************************************

　担当課 商工労政課　　　（2020年4月回答）〔4/13～4/17〕

　提案・意見 ＠伊勢actionの中止について（回答:4月13日時点）

 なぜ今、人が集まるようなイベントをするのですか？
 市長の案なんですか？誰がこんな事を考えるのですが？もしここで、業者の
方から陽性が出たら、誰が責任を取るのですか？若者の自分は大丈夫だろう
という考え方と一緒です。
 今は、経済より感染拡大を止めるべきです。まずは命です。経済活動の支援
は、その後ですべきです。
 東京のようになってからでは、取り返しがつかないです。今は、発生してな
いからでは甘いです。
 命があれば、人は立ち直れます。
 だから、わざわざ人を集めて、感染源を作るような事はやめて欲しい。他人
事ではありません。
 市役所という、どうしても行かなくてはいけない場所をこういう事に利用す
るのは、おかしいです。
 市民が安心して市役所に行けません。
 非常事態宣言が出た今、三重県は出てないからではなく、三重県は出ないよ
うにするために、今は我慢するべきです。
 中止してください。

　回答

 ご指摘いただきましたとおり新型コロナウイルス感染症の拡大を止め、命を
守ることが大切です。
 他方、市内事業者の皆様は、新型コロナウイルス感染症の影響により売上げ
が激減し、いつ閉店してもおかしくない状況にあります。
 現在、国や県において中小企業者・小規模企業者に対する支援策が検討され
ていますが、市として出来ることから取り組みを進め、市内事業者の皆様を
支援していく必要があります。
 今般の市役所での販売の実施にあたっては、ご指摘いただきました感染源を
作ることのないように、市職員を対象に、会場の換気や職員が密集しないよ
うに会場レイアウトを調整するとともに、事業者の皆様にも感染症対策を徹
底した上で実施いたしますので、ご理解のほど、よろしくお願いいたしま
す。



その他
*********************************************************************************

　担当課 危機管理課　　　（2020年4月回答）〔4/13～4/17〕

 三重県伊勢市在住の学生です。
 この度新型コロナウイルスの対策について不安が募りましたので意見を送ります。
拙い文章で申し訳ありませんが、最後まで目を通していただけると嬉しいです。
 結論から言うと、困っています。部活動は各学校で開始されており、外出自粛など
は各自判断という状態です。
 自分語りになり申し訳ないですが、私は部活動を学校再開まで自粛させてもらうこ
とにしました。友人達もそうしました。一昨日の報道があったからです。私たちの
学校は津市にあります。特に市外から通学する人が多く、私もその1人です。もちろ
ん電車を使い、その私鉄にも感染者が乗っていた事がわかっています。他校の友人
も部長まで掛け合い、部活全体の自粛まで持ち込みました。みんな自分たちの判断
で、自分たちで自分たちを守っています。学校も、県も、国も、何も言ってくれな
いからです。
 そんな中でも同級生には遊びに行ったり部活動をしたり、危機感がない状態の人は
何人もいます。何があってからでは遅いと思います。首相は「まだその時ではな
い」といった趣旨のことをおっしゃいましたが、本当にそうでしょうか。まだ食い
止める余地があるのなら、それこそ対策をすべきだと思います。このまま学校が再
開しても、安心して登校できません。
 話し合いを続けていらっしゃることは存じておりますが、それでも正式な方針など
はまだ公表されていないという認識です。
 高校生ということもあり、単位取得の面から見ても自主的に休むということは難し
いです。いろんな問題があるのは承知しておりますが休校延長はできないのでしょ
うか。
 学業が大事だということは分かっておりますが、私は自分を、家族を、友人を殺し
たくありません。
 どうか早めに対策をしていただけないでしょうか。自粛という言葉を使い続ける限
り意識が低い人は低いままです。
 私が選挙権を持つのは2年後です。今この時の県や国の対応を見て、不信感が増し
ています。
 官邸や県、県知事、県の教育委員会にも同じような内容の意見を送りました。母か
らこの提案箱の存在を教えてもらい、今、自分自身で文章を打っています。国が動
かなくても、県が、市が動くことで何かできるのではないでしょうか。
 子どもの言っていることなどと聞き流さず、私たちのことも考えてくれると嬉しい
です。
 よろしくお願いいたします。

　提案・意見
新型コロナウイルスの対策について
　　　　　　　　　　　　　　　（回答:4月14日時点）

　回答

 新型コロナウイルス感染症の感染状況や対策については、刻一刻と変化しておりま
すが、県立学校については、三重県で基準を策定し、５月６日までの休校措置が取
られたところです。
 伊勢市の小中学校についても、感染拡大防止策や「３つの密」の回避の徹底、児童
生徒及び教職員の健康管理を十分に行った上で、再開を実施しましたが、４月10日
の三重県教育委員会の通知を受け、４月15日から５月６日まで再度、臨時休校とし
たところです。
 今後も、市においては、市民生活への影響に配慮しつつ、感染拡大防止にできる限
りの対策を講じていきます。



その他
*********************************************************************************

　担当課

 ４月10日の三重県教育委員会の通知を受け、伊勢市においても４月15日（水）
～５月６日（水）までの期間を、伊勢市内全小中学校で臨時休業とすることに
決定いたしました。
 今後も、子どもたちへの感染防止について十分に対策をとっていきたいと考え
ております。ご理解とご協力をお願いいたします。

学校教育課　　　（2020年4月回答）〔4/13～4/17〕

　提案・意見
新型コロナウイルスの対応について
　　　　　　　　　　　　　　　（回答:4月13日時点）

 現在三重県内は、他県に比べて新型コロナウイルスの感染者数がすくないで
す。また、市内も現在感染者は発表されていません。しかし、伊勢市は伊勢神
宮など有名な観光地があり、非常にリスクがあり、とても不安に感じていま
す。インフルエンザの流行の時も、三重県内では、観光客がウイルスを落とし
ていくことで、伊勢市から流行が始まることが多いと聞いています。伊勢市内
の学校の先生方はそう理解し、インフルエンザ感染対策を毎年のように努力さ
れています。しかし、新型コロナウイルスでは、感染力が桁外れです。先月末
の三重テレビで、三重県知事は県内旅行をしてくださいと、訴えていたように
思います。正直驚きました。そういうことからも、春休み中にお出かけしてし
まった人も多いはずです。また、春は転出入も多いです。
 ぜひ、感染者が出ていない今こそ、伊勢市率先で、鈴木市長を中心に、未来の
宝である子供たちを守っていただきたいです。そのためにも、小学校、中学校
の休校延長と、さらに幼稚園の子供たちにつていも休園を実施していただきた
いです。せめて、1、2週間開始を延長して経過をみてもよいのではないでしょ
うか。
 感染者が一人でてから休校検討では、非常に遅いです。命をかけて、誰かがそ
の一人となり、犠牲になるのでしょうか。普通の風邪でも、大変な思いをし
て、命に関わる方はたくさんいます。新型コロナウイルスに感染したら、どう
なるかわかりません。学校は、個人の判断で休んでくださいと言われるかもし
れません。しかし、新学期は新しい環境を不安に思っている子供も多く、学校
が再開されているのに、自分だけお休みするということは、本当に不安なこと
です。また、医療的ケアが必要な子供、持病のある方、高齢者、妊婦、様々な
人が毎日不安に日々を過ごしています。絶対にかかってはいけない感染症であ
ると医者が言っていました。
 大都市が混乱し始めてきている中、地方が感染者を広げずにいることが、日本
国を守ることになるのではと思います。伊勢市から三重県、全国へ発信してい
くことがとても大事なのではないでしょうか。本当にどうかよろしくお願いし
ます。
 学校再開は、国と県の提案と県内の現状からの判断されたものかと思います。
しかし、いくら学校で対策をするといっても、教員も保護者も子供も誰もが不
安を拭いきれない状態で、なぜ再開することになっているのか、もし、このま
ま再開されるようでしたら、誰もが納得いくように、また、親が安心して喜ん
で子供たちを、学校へ送り出せるように教えていただきたいです。

　回答



その他
*********************************************************************************

　担当課 健康課　　　（2020年4月回答）〔4/13～4/17〕

　提案・意見
市内に新型コロナウィルス感染者が滞在していた事実に
ついて             （回答:4月16日時点）

 新型コロナウィルス感染者が市内のキャッスルイン伊勢に滞在していた事実
をなぜ公表されないのか。

　回答

 連日、テレビや新聞等で新型コロナウイルス感染者の発生が報道され、ご不
安なこととお察しいたします。
 伊勢市を含む伊勢保健所管内でコロナウイルス感染患者の発生が明らかに
なった場合、保健所を管轄する県から速やかに公表され、同時に市へも連絡
があります。
 お尋ねいただきました件につきましては、市は連絡を受けておりません。
 今後とも、感染症患者の発生については県（保健所）が公表します。
 市からは、行政機関や公的機関が発する情報を基に正確な情報を的確にかつ
迅速にお伝えしますので、ご理解賜りますようよろしくお願いします。



その他
*********************************************************************************

　担当課

 ４月10日の三重県教育委員会の通知を受け、伊勢市においても４月15日（水）
～５月６日（水）までの期間を、伊勢市内全小中学校で臨時休業とすることに
決定いたしました。
 今後も、子どもたちへの感染防止について十分に対策をとっていきたいと考え
ております。ご理解とご協力をお願いいたします。

学校教育課　　　（2020年4月回答）〔4/13～4/17〕

　提案・意見
新型コロナウィルス三重県内公立学校の再開延期をお願
いします　　　　　（回答:4月14日時点）

 学校再開を中止するよう市内、近隣市町村、県へ働きかけてください。
 通学電車は密です。
 教室は密です。
 給食は接客を伴う飲食店と同じです。
 通学電車の対策が時差登校だと、県教委の方が仰っていましたが、ではそれな
ら近鉄、JR等の駅別乗降者数を時間帯で割り出して考えた分析表を公開して下
さい。
 小中は徒歩、自転車県内ですが県立高校は通学範囲が広く、始業時間を30分ず
らしたとしても、生徒の最寄駅がラッシュの場合もあります。
 オンライン授業を推奨されても、公立校にオンライン授業ができる設備を整備
されていますか？テレワーク推奨をされても、日本の企業のテレワーク率をご
存知ですか？
 愛知や大阪へ勤務している保護者を持つ子もいます。
 本人や保護者が不安に思う場合は、欠席しても欠席扱いにしない、と学校は対
応するようですが、子どもの気持ちを想像してください。新入学、進級、クラ
ス分けの時期に休めますか？休み明けテストのある時に休めますか？部活が再
開されて、部長や副部長は休めますか？
 責任感の強い子どもは休めないと思います。
 一律で休校をしていただくしかないです。休校だから学習が進められないわけ
ではありません。
 命あっての学習です。学習のために命をかける必要はありません。子どもが登
校することで、本人だけでなく保護者や祖父母の命をリスクにさらすことを首
長が推奨するのですか。
 一宮市で女子高校生の感染も確認されましたが、4月6日に陽性と判定された北
名古屋市の女子高校生と同じ学校に通っていると報道されました。
 これは学校内で感染していると考えて妥当ではないですか。和歌山市立紀の川
中学校の教員クラスターと同様のことがおこれば、生徒はどうなるとお考えで
しょうか。

　回答



その他
*********************************************************************************

　担当課 保育課、観光振興課　（2020年4月回答）〔4/13～4/17〕

　提案・意見 コロナ対策     （回答:4月16日時点）

 現在、小中高校の休校は決まってますが、玉城町みたいに保育所、こども園
の休校についてもご検討いただきたいと思います
 他県で、乳児が感染した情報もあるので心配しています。特に乳幼児は衛生
管理も手がかかるのでもし園内に1人でも感染した子がいたら一気に広がるよ
うに思います
 そして、伊勢は観光地なので、他県からもこのような状況でもわずかですが
観光にみえている方をみかけます。
なかなか難しいと思いますが神宮参拝も一時的に中止にしてもらえたらと思
います。
 伊勢はもちろん、三重県、日本全体が少しでも休息方向に向かうようになん
とか対策をご検討お願いしたいとおもい連絡させてもらいました。よろしく
お願いします。

　回答

 伊勢市においては、保育所・認定こども園等の開園について、新型コロナウ
イルス感染症の感染防止に努めながら保育を行っているところです。
 しかしながら、近隣での感染者の発生が認められており、県立学校及び伊勢
市立小中学校の臨時休校を受けて、現在の状況を踏まえ、市内の保育所・認
定こども園・地域型保育事業についても、乳幼児の安全の確保と新型コロナ
ウイルス感染症の感染拡大防止のため、保護者が自宅等で保育できる場合
は、可能な限り登園を自粛してもらうよう要請を行うこととしました。
 なお、医療従事者や社会の機能を維持するために就業を継続することが必要
な方、仕事を休むことが困難な方など、保育の必要がある方に配慮し、休園
とはしておりませんので、ご理解いただきますようお願いいたします。
（保育課）
 
 新型コロナウイルス感染症予防のため緊張感をもってお過ごしいただくなか
で、不安や心配を感じられることも多いかと存じます。
 当市を訪れる観光客は２月から減りはじめましたが、４月に入り一段と減少
しています。神宮参拝者数は、４月１日～12日の累計で前年同期と比べて約
18％に落ち込んでいます。また、市内観光施設や文化施設が休館しているの
に加え、おはらい町やおかげ横丁、外宮参道の各店舗でも、一時休業の決定
をされるところが増えています。
 市民の皆様の冷静な判断と行動により感染を収束させ、社会が一日も早く落
ち着いた日常を取り戻せるよう、引き続きご協力をお願いいたします。
（観光振興課）


